



Ex Comandante en Jefe y creador del Himno de la Fach

Falleció Diego Barros Ortiz

A la edad de 82 años, víctima de una enfermedad pulmonar, dejó de existir al mediodía de ayer el ex Comandante en Jefe de la Fuerza Aérea de Chile y creador del himno oficial de esa institución, "Camaradas", general del Aire (R) Diego Barros Ortiz.

El deceso ocurrió en el hospital de esa institución. Sus restos son velados en una capilla ardiente con guardia de honor levantada en la Catedral Castrense, ubicada en Los Leones esquina Providencia, donde hoy, a las 15 horas, se oficiará una misa para luego ser sepultado en el mausoleo de esa rama de la Fach, en el Cementerio General.

Justo a la hora en que ocurría el fallecimiento de don Diego Barros Ortiz, el Comandante en Jefe de la Fach, general Fernando Matthei, iniciaba una reunión de camaradería con los medios de comunicación, con motivo de fin de año. En la base El Bosque, le rindió un sentido homenaje.

Recordó que Diego Barros no sólo fue un distinguido oficial de la Fuerza Aérea, sino que también un hombre que con su sensibilidad creó el himno "Camaradas" y llegó al corazón de la gente con temas muy populares como "Bajando pa' Puerto Aysén".

"Hoy nos habría gustado estar muy contentos, dijo a los representantes de la prensa, pero hoy nuestra institución está de duelo. Don Diego Barros Ortiz perteneció a la Fuerza Aérea de Chile desde el mismo día en que se

creó esta institución, el 21 de marzo de 1930, proveniente del Ejército. Escribió muchos libros y canciones con su visión romántica de la vida. Fue un romántico profundo, un enamorado del aire y, además, un buen profesional".

SU VIDA

El general Barros Ortiz ingresó a la Escuela Militar en 1927, y dos años después lo hizo a la Escuela Aeronáutica Militar, obteniendo su pase a la recién cre-



El general en retiro Diego Barros Ortiz fue Comandante en Jefe de la Fach entre los años 1955 y 1961. Hoy será sepultado con todos los honores.

aula Fuerza Aérea, con el grado de alférez de aviación. Desde muy joven demostró aptitudes de compositor y poeta, las que se transformaron en innumerables publicaciones y creaciones musicales.

Durante su brillante carrera ocupó importantes cargos, destacándose, entre otros, el de comandante del Grupo 5, agrupado aéreo en Perú, Subsecretario de Aviación, jefe de la Misión Aérea en Washington y comandante de la Segunda Brigada Aérea, llegando a ser Comandante en Jefe de la Fach. Posterior-



Don Diego Barros Ortiz, general en retiro de la Fuerza Aérea y creador del himno oficial de esa institución, "Camaradas". Falleció ayer a la edad de 82 años.

mente, ejerció puestos de gobierno, como el de Ministro de Salud Pública y cónsul en Barcelona.

Entre los títulos obtenidos por don Diego Barros Ortiz figuran los de piloto de guerra, especialista en Estado Mayor y académico en Geopolítica y Aeronáutica, además de otros de relevancia que han dejado una huella imborrable a todos los efectivos de esta rama de la Defensa Nacional.

En el periodo en que fue Comandante en Jefe, entre 1955 y 1961, obtuvo destacados logros para la institución: consolidó los trámites de formación del Servicio de Búsqueda y Salvamento (SAR); adquirió material de guerra a reacción F-80 y T-33; autorizó la creación del equipo acrobático "Cónدور de Plata", con los primeros caídas mencionados; organizó el "Puente Aéreo" más grande de Sudamérica con ocasión del terremoto de 1960; e incrementó en forma considerable la capacidad de combate, instrucción y de transporte de la Fach.

"Camaradas, camaradas en la vida. Camaradas, en la vida y en la muerte, no olvidemos que la gloria se ha prendido en el avión...", parte del himno de esa institución que se escuchará hoy con más fuerza, en el último adiós y homenaje a una de las más brillantes figuras que ha tenido la Fuerza Aérea de Chile en su historia: don Diego Barros Ortiz.

Falleció Diego Barros Ortiz [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Falleció Diego Barros Ortiz [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)